
В ней приняли участие 256 студентов, 
магистрантов, аспирантов БГЭУ, других ву-
зов Республики Беларусь, в том числе 24 
представителя зарубежных университетов 
из России, Китая, Японии, Кореи, Швейца-
рии, Германии, Франции, Туркменистана, 
Украины, Колумбии.  

С приветственным словом к участни-
кам пленарного заседания обратились 
Алексей Александрович Быков, про-
ректор по научной работе БГЭУ, Михаил 
Вацлавович Мишкевич, декан факультета 
международных бизнес-коммуникаций, 
Клод Альтерматт, Посол Швейцарской 
Конфедерации в Республике Беларусь,  
Франклин Рамирес Араке, Чрезвычайный 
и Полномочный Посол Боливарианской 
Республики Венесуэла в Республике Бе-
ларусь. Предметом обсуждения на пле-
нарном заседании стали проблемы  линг-
вистики и социокультуры современного 
мира. С докладами выступили Ксавье Ле 

Торривеллек, атташе по сотрудничеству 
в области среднего и высшего образова-
ния  Посольства Франции в Республике 
Беларусь «Профессии завтрашнего дня 
и французский язык», Александр Цинтль, 
лектор Германской службы академи-
ческих обменов «Изучение и использо-
вание иностранных языков», Сяо Руи 
Джанг, профессор Университета Мейсей 
(Япония) «Жить, учиться и общаться в 
социальных сетях – контент-анализ сту-
денческой исследовательской работы», 
Ксения Ильинская, студентка Московского 
городского педагогического университета 
(РФ) «Сказка как зеркало национальной 
культуры (на примере русской и немецкой 
сказки)».  

В рамках 5 секций было проведено 
17 секционных заседаний на английском, 
немецком, французском, испанском, пор-
тугальском и русском как иностранном 
языках. Студентам, чьи доклады были 
признаны лучшими в секции, были вруче-
ны дипломы.  Идеи и предложения, звуча-
щие на секциях, ложатся потом в основу 
методических наработок кафедр лингви-
стического профиля.

Нынешняя конференция студенчества 
ФМБК плавно перетекает в другую не 
менее интересную научно-практическую 
конференцию «Картина мира через при-
зму китайской и белорусской культур», 
которая пройдет сегодня на факультете 
под эгидой Посольства КНР в Беларуси и 
Кабинета Конфуция БГЭУ.

Р.Гончаров, зам.декана ФМБК

Программа мероприятий подоб-
ного рода и тематики на базе вуза 
является, по сути, единственной в 
стране и с каждым разом вызывает 
все больший интерес. В этом году 
комплекс рассчитан на три дня и со-
ставлен с учетом пожеланий участ-
ников. Количество заявок от жела-
ющих выступить на круглом столе 
было достаточно большим, поэто-
му организаторы решили провести 
обсуждения по трем тематическим 
направлениям. В будущем, по сло-
вам ответственного за проведение 
форума, доцента И.П.Манкевич, 
планируется предоставить отдель-
ные круглые столы для магистран-
тов и аспирантов. Вместо конкурса 
ораторского искусства в этом году 
пройдет конкурс СНИЛ. Такая фор-
ма научной работы со студентами-
юристами пока не очень распро-
странена, тем самым организаторы 
решили привлечь внимание к не-
стандартным методам обучения и 
популяризировать их.

4 декабря состоялась респу-
бликанская научно-теоретическая 
конференция «Белорусское право 
во времени и пространстве». На 

пленарном заседании выступили 
декан ФП А.Н.Шкляревский, доцент 
кафедры гражданско-правовых дис-
циплин И.П.Манкевич, почетные го-
сти, студенты. Они подчеркнули зна-
чимость проводимого мероприятия 
для всех, кто так или иначе связан с 
юридическим правом. «Государство. 
Право. Личность» - это уникальная 
возможность для студентов полу-
чить новые знания и практические 
навыки, а для преподавателей – 
апробировать нестандартные мето-
ды обучения, воспитания и взаимо-
действия с молодежью. Ученые и 
представители общественных орга-
низаций в ходе таких мероприятий 
могут познакомиться с насущными 
проблемами, которые волнуют умы 
будущих юристов, и ознакомить ау-
диторию с собственным мнением по 
тому или другому вопросу. Пленар-
ное заседание посетили проректор 
по научной работе БГЭУ А.А.Быков, 
д.ю.н., профессор кафедры уголов-
ного процесса и прокурорского над-
зора БГУ В.Н.Бибило, начальник 
ЦНИ В.Г.Гаркавая, руководитель 
Студенческого исследовательского 
бюро О.Н.Гапоненко и другие по-

четные гости. После торжественной 
части работа конференции была ор-
ганизована по трем направлениям. 
Докладчиков тематических секций 
волновали современные проблемы 
теории и истории государства и пра-
ва, перспективы совершенствования 
отраслей частного права и публич-
ных отраслей права.

Всего для участия в конференции 
(очной и заочной форме) было пода-
но более 100 заявок, тезисы участ-
ников будут изданы в электронном 
сборнике. Победители секций на-
граждены дипломами.

Второй день мероприятия был 
посвящен брейн-рингу на тему «Ин-
ститут парламентаризма в Респу-
блике Беларусь: история и совре-
менность». В нем приняли участие 
10 команд из различных вузов стра-
ны. Для определения победителя ор-
ганизаторы разделили участников на 
две подгруппы, в каждой из которых 
разгорелась нешуточная интеллекту-
альная борьба. Успех игре и непод-
дельный интерес участников обе-
спечили качественно подобранные 

Интерес присутствующих вы-
звали выступления руководителей 
и членов ОО «Промышленное объ-
единение Саксонии 1828», фонда 
им. К. Аденауэра, ведущих компаний 
Беларуси и Саксонии и дискуссии 
по основным тематическим блокам, 
посвященным кооперационным мо-
делям и актуальным проблемам де-
лового сотрудничества. 

Активное участие в немецко-бе-
лорусском форуме приняла и де-
легация БГЭУ во главе с ректором 
В.Ю.Шутилиным. Вячеслав Юрьевич 
выступил с докладом на тему «Реа-
лизация модели «Университет 3.0» и 
интернационализация в БГЭУ», где 
презентовал опыт реализации об-
разовательных программ и развития 
международных контактов универ-
ситета на примере двустороннего 
сотрудничества с Университетом 
Миттвайда. 

Также ректор нашего вуза принял 
участие в двусторонних встречах и 
переговорах с ректором универси-
тета Миттвайда профессором Люд-
вигом Хилмером, деканом инже-
нерно-экономического факультета 
профессором Андрэасом Шмальфу-
сом и руководителями структурных 
подразделений, президентом Сак-
сонского парламента доктором Мат-
тиасом Рёслером и Чрезвычайным 
и Полномочным Послом Республики 

Беларусь в Федеративной Республи-
ке Германии Д.В. Сидоренко.

Итогом встреч и переговоров 
стало заключение соглашений о 
сотрудничестве между инженерно-
экономическим факультетом уни-
верситета Миттвайда и факультетом 

маркетинга и логистики БГЭУ в рам-
ках реализации программы двойного 
диплома. Первые лица двух универ-
ситетов договорились о возможности 
подготовки профессорско-препода-

Как всегда, это 
шоу «новичков» 
вызывает небыва-
лый ажиотаж и у 
героев – предста-
вителей факульте-
тов, и у зрителей. И 
эта поздняя осень 
не обманула ожи-
дания ребят.

Вот некоторые 
отзывы участников 
торжества и 
о р г а н и з а т о р о в 
п р е д с т а в л е н и я 
первок урсник ов 
на сцене актового 
зала на Свердлова: 

Екатерина Колодник, культорг ИСГО: «Я получила огромное 
количество позитивных эмоций. Ребята молодцы, все без исключения. 
Была проделана огромная работа, приятно смотреть на такое из зала, 
поддерживать свой факультет.

Дарья Черник, культорг ФМк: «Эмоции бьют через край, поскольку 
такого уровня я не ожидала, в хорошем смысле этого слова. Уровень, 
который показали сегодня все факультеты, гораздо выше того, что был 
на предыдущих мероприятиях. Я была очень удивлена, воочию увидев 
работу всех культоргов. И это было по-настоящему круто. Реальное шоу. 
Каждый факультет выделился чем-то особенным, какими-то фишками. Как 
культорг, могу сказать, что все проделали огромную работу. Когда смотрела 
выступления, вспоминала «закулисье» подготовки и то, что происходило во 
время исполнения задумки на сцене. Сегодня был показан действительно 
хороший уровень. А у ФЭМ очень яркий представитель, я его ещё на 
репетиции заметила. У них было прикольное выступление».

Роман Зубко, режиссёр студенческого клуба БГЭУ, ведущий 
мероприятия: «Я постоянно нахожусь за кулисами и всегда очень 
переживаю за всех участников. Постоянно думаешь, кто следующий. Я 
нахожусь в эпицентре событий. И с моей позиции, наверное, не объективно 
давать оценку. Но общие впечатления, конечно, очень приятные».

Итоги “Виват! Первокурсник!” :
1 место - ФЭМ, Станислав Кашаед;
2 место - ФКТИ, Елизавета Колодинская;
3 место - ФФБД, Андрей Борсуков.

Пятніца,
6 снежня 2019 года
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Виват, первокурсник!

Конференция

После трехлетнего перерыва на сцену зрительного зала БГЭУ вер-
нулся ежегодный студенческий конкурс «Виват, первокурсник!».

ЯРКИЕ ЭМОЦИИ 
И ВПЕЧАТЛЕНИЯ

Международные связи
Третий немецко-белорусский экономический форум прошел в ноябре в г.Миттвайда (Саксония, ФРГ).  

В центре внимания его участников были вопросы развития кооперационных связей между предприяти-
ями Беларуси и Саксонии, оптимизация инвестиционного партнерства, разработка новых моделей тор-
гово-экономического сотрудничества, изучение современных тенденций модернизации производства и 
оптимизации деятельности промышленных и производственных предприятий, а также обмен опытом 
и налаживание прямых контактов в приоритетных сферах программы форума.

КОНТАКТЫ И СОТРУДНИЧЕСТВО 
УГЛУБЛЯЮТСЯ

На снимке: студент 4-го курса ФМк БГЭУ Дмитрий Линник (обу-
чается по программе двойного диплома в Университете приклад-
ных наук Миттвайда), начальник международного отдела Универ-
ситета прикладных наук Миттвайда Саския Лангхаммер, ректор 
БГЭУ В.Ю. Шутилин, декан ФМк БГЭУ А.А.Цыганков.

Событие

«ГОСУДАРСТВО, ПРАВО, ЛИЧНОСТЬ»: 
ФП встречает гостей

В первые декабрьские дни жизнь на факультете права насыщена разнообразными эмоциями, инте-
ресными знакомствами, новыми открытиями и достижениями – здесь проходит ежегодный комплекс 
научных мероприятий «Государство. Право. Личность». Среди участников и гостей – студенты, ма-
гистранты и аспиранты более 20 белорусских вузов, преподаватели, ученые, практикующие юристы, 
представители общественных организаций. В этом году наша страна отметила 100-летие образования 
БССР и 25 лет со дня принятия Конституции РБ, также 2019 год стал юбилейным для целого ряда кодек-
сов - трудового, уголовного, гражданского процессуального и других. Именно этим знаковым историче-
ским датам организаторы решили посвятить комплекс мероприятий на ФП.

На прошлой неделе ФМБК в сотрудничестве с  Московским городским педаго-
гическим университетом, Армавирским государственным педагогическим уни-
верситетом (РФ), Университетами Мейсей (Япония) и Хэси (КНР) провел пред-
ставительную международную научно-практическую конференцию студентов 
«Мир в ХХI веке: экономические, политические и социокультурные аспекты».

МЕЖКУЛЬТУРНЫЕ АСПЕКТЫ 
В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ СТУДЕНТОВ



вательского состава университета Миттвайда 
в англоязычной аспирантуре БГЭУ, а также о 
посещении его представителями БГЭУ в 2020 
году с курсом лекций в рамках программы 
«приглашенный профессор».

Кроме того, были достигнуты договорен-
ности об участии сотрудников и ППС БГЭУ в 
международных конференциях на базе уни-
верситета Миттвайда, посвященных научному 
и образовательному диалогу немецких вузов 
с университетами стран Восточной Европы. 
Немецкой стороной были внесены предло-
жения об участии БГЭУ в качестве вуза-пар-
тнера в международных проектах, финанси-

руемых правительством Саксонии, а также о 
согласовании в следующем году приоритетов 
двустороннего сотрудничества БГЭУ с научно-
исследовательскими институтами Саксонии 
(выполнение совместных научно-технических 
проектов, проведение на взаимной основе ста-
жировок и обучения).

Важно отметить, что встреча представите-
лей науки и образования, а также деловых кру-
гов Республики Беларусь и Саксонии в рамках 
третьего немецко-белорусского экономическо-
го форума послужит основой для дальнейшего 
развития устойчивых моделей сотрудничества 
между странами.

Наш корр.

и проработанные вопросы, за которые была 
ответственная Т.М.Пехота, ассистент кафедры 
теории и истории права. В подготовке брейн-
ринга Татьяне Михайловне помогали студен-
ты-активисты и участники СНИЛ факультета.

Сегодня, 6 декабря, на факультете права 
состоится конкурс «Лучшая СНИЛ в области 
права» и круглые столы. По правилам, для уча-
стия в конкурсе студенческие команды должны 
были заранее представить коллективный науч-
но-исследовательский проект, выполненный в 
рамках приоритетных направлений фундамен-
тальных и прикладных исследований в области 
права. Работы, прошедшие экспертизу, были 
допущены жюри для участия в последующих 
этапах конкурса. В финале оказались три ко-
манды – СНИЛ «Вердикт» (БГЭУ), СНИЛ «Ин-
теллектуалы» (БИП) и представители Полоц-
кого государственного университета. Сегодня 
ребятам предстоит образно показать выступле-
ние-визитку и рассказать о своей научно-иссле-
довательской лаборатории, научной специфике 
и методах работы. Заключительный, самый 
важный этап конкурса СНИЛ включает в себя 
публичную защиту научного проекта. При этом 
жюри будет оценивать актуальность темы и ее 
практическую значимость, а также оригиналь-
ность решения поставленных задач и оратор-
ское мастерство участников. СНИЛ «Вердикт» 
выступит на конкурсе с проектом на тему «Пра-
вовые проблемы экологического образования в 
Республике Беларусь».

Заключительным этапом официальной 
части мероприятия станет проведение трех 
круглых столов, где итогами своих научных 

изысканий поделятся студенты, магистранты 
и аспиранты. Под руководством ассистента 
кафедры гражданско-правовых дисциплин 
Н.И.Ивуть участники обсудят «Роль юридиче-
ской клиники в образовательной, социальной, 
экологической сферах». Гости второго сто-
ла, руководителем которого является доцент 

Н.И.Тарасевич, проработают вопросы тру-
дового права и соцобеспечения: научное на-
следие, современное состояние, перспективы 
развития. Предметом обсуждения участников 
третьего стола, которым руководит доцент 
кафедры А.В.Шерстобитов, станут проблемы 
национальной правовой системы и междуна-
родного права.

Завершится программа мероприятий «Го-
сударство. Право. Личность» зрелищной кон-
цертной программой, подготовленной студен-
тами 1 курса и приуроченной ко Дню юриста. 
Зрители увидят выступления 5 групп перво-
курсников, а победитель конкурса будет на-
гражден дипломом и памятными призами.

По традиции, официальные мероприятия 
на ФП и интересная развлекательная про-
грамма в актовом зале собирают много гостей, 
в том числе и выпускников вуза прошлых лет. 
Состоявшиеся специалисты, ученые, деятели 
в области юриспруденции и права с удоволь-
ствием возвращаются в родные стены, чтобы 
встретиться с преподавателями и коллегами, 
пообщаться с молодежью и вспомнить весе-
лые студенческие годы.

Г.Соколовская
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«ГОСУДАРСТВО, ПРАВО, ЛИЧНОСТЬ»: 
ФП встречает гостей

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Международные связи

КОНТАКТЫ И СОТРУДНИЧЕСТВО 
УГЛУБЛЯЮТСЯ

АНГЛИЧАНЕ ДЕЛЯТСЯ ОПЫТОМ
Эксперт в области презентации бизнеса из Великобритании Бев Хептинг вы-

ступила с гостевой лекцией в БГЭУ

По приглашению 
факультета цифро-
вой экономики экс-
перт в области пре-
зентации бизнеса 
из Великобритании 
Бев Хептинг про-
вела мастер-класс 
«Storytelling to build 
your brand» для сту-
дентов.

Гость рассказала 
о том, что такое сто-
рителлинг, для чего 
он нужен и каким 
образом его следу-
ет использовать при 
создании и продви-
жении бренда в циф-
ровую эпоху.

Особое внима-
ние было уделено 
примерам успеш-
ного сторителлинга 
IТ-компаний и фор-
мированию личного 
бренда с использо-
ванием данного ин-
струмента.

Наш корр.
Фото П.Тимо-

феевой

Три заветные «сотни»,
или как девушка из глубинки осуществила свою мечту

Вероника Живицкая из Кричева стала 
первокурсницей ФЭМ, поступив на спе-
циальность «Экономика и управление на 
предприятии». Девушка имела 100 баллов 
за аттестат, русский и немецкий языки, 
но выбрала отнюдь не филологическую 
специальность. Почему выбор пал на 
БГЭУ –  читайте в нашем материале.

- Вероника, имея по 100 баллов по русско-
му и немецкому языкам, почему ты выбрала 
специальность, связанную с экономикой?

- В школе я действительно задумывалась 
над тем, чтобы поступать на языковую спе-
циальность, но позже решила, что в совре-
менном мире знание иностранного языка не-
обходимо каждому человеку и пригодится в 
любой сфере. Не могу назвать себя «чистым 
гуманитарием», т.к. с точными науками тоже 
не было никаких проблем. Поэтому к 11-му 
классу решила связать свою жизнь с эконо-
микой.  Моя мама имеет экономическое обра-
зование и, узнав о моём выборе, поддержала 
меня. Она, как и я, считает, что получить спе-
циальность экономиста более целесообраз-
но, нежели переводчика. И это лучше делать 
в БГЭУ - университете с многолетними тради-
циями преподавания, подготовившего огром-
ное количество специалистов в этой области. 
Сомнения были между специальностями 
«Мировая экономика» ФМЭО и «Экономикой 
и управлением на предприятии» ФЭМ. Я по-
общалась со студентами обоих факультетов, 
после чего сделала окончательный выбор в 
пользу ФЭМ.

-  Высокий балл на ЦТ – твоя личная за-
слуга или в целом высокий уровень подго-
товки вашей школы?

- Я закончила Могилевский областной ли-
цей №4 г. Кричева. Поступила туда в 10 класс 
на филологическое направление с углублен-
ным изучением русского или белорусского и 
одного иностранного языка. Посещала обяза-
тельные факультативы по профильным пред-
метам и математике, т.к. уже тогда знала, какие 
предметы буду сдавать на ЦТ. 

В лицее более высокие требования к уча-
щимся, чем в школе, и, безусловно, более 
высокий уровень знаний и подготовки. Не раз 
слышала, что выпускникам лицея намного лег-
че учиться в вузе, по сравнению с выпускника-
ми обычных школ, т. к. они уже «закалённые».

Репетиторов у меня не было. Мой главный 
помощник - это моя учительница русского язы-
ка и литературы. Она давала мне материалы 
для подготовки к олимпиаде, с ней я и мои 
одноклассники готовились к ЦТ. После успеш-
ного выступления на олимпиаде по русскому 
языку я сконцентрировалась на других пред-
метах, в первую очередь, на математике. Для 
меня это непрофильный предмет, поэтому 
было много самостоятельной работы, я по-
сещала факультатив и платный курс по ма-
тематике, а также получала дополнительные 
задания от учителя. За немецкий я не пережи-
вала, потому что у меня была очень сильная 
подготовка в лицее.

Победа на областной олимпиаде по русско-
му и высокие баллы за ЦТ – это и мастерство 
и профессионализм педагогов лицея и мое 
личное старание. В олимпиадах я участвую с 
начальной школы, поэтому уже привыкла к по-
стоянной дополнительной нагрузке во время 
учебы. Это мне очень пригодилось в 11 классе, 
когда нужно было готовиться и к ЦТ, и к выпуск-
ным экзаменам.

Олимпиада - это большая лотерея, в кото-
рой нет проигравших. Сертификат в 100 бал-
лов за победу –  хороший бонус, но за вре-
мя, проведённое в олимпиадном движении, 
я приобрела массу новых знакомств, начала 
путешествовать, имела опыт выступления на 
публике, что обязательно пригодится мне в 
дальнейшем. Знание государственного язы-
ка – это, на мой взгляд, обязанность каждого 
гражданина.

А 100 баллов за аттестат –  итог моего миро-
воззрения и особого отношения к учебе в це-
лом. Считаю, что хорошего результата можно 
достигнуть лишь в том деле, которое приносит 
тебе удовольствие. Изучать что-то новое стало 
для меня жизненной необходимостью. Я поня-
ла, что учиться – это не только полезно, но и 
интересно. Например, мне было легко усваи-
вать материал по биологии, когда учитель чи-
тала нам стихотворение Н.Заболоцкого «Мета-
морфозы» и объясняла, что эти метаморфозы 
возможны благодаря удивительным свойствам 
белка. Меня интересует всё, что происходит в 
нашем мире, а для создания общей картины 
нужны знания в разных областях.

- Чем интересуешься помимо учебы?
- На протяжении многих лет я коллекци-

онирую незнакомые мне слова. Записываю 
их в специальную тетрадь и обязательно учу 
их значение. Чем больше слов знаешь, тем 
больше жизненных явлений становится тебе 
понятнее. А после прочтения очередной книги 
выписываю из неё самые интересные мотиви-
рующие или вдохновляющие цитаты.

Ещё одной моей страстью является растяж-
ка. После того как я осуществила свою мечту 
и села на продольный шпагат, не представляю 
свой день без тренировки.

- Оправдались ли твои ожидания от 
студенческой жизни?

- Студенческие годы я, как и большинство 
моих ровесников, считаю увлекательным пе-
риодом своей жизни. Я уже жила в общежитии 
и знаю, что это большая дружная семья, где 
никогда не бывает скучно. С начала учебного 
года заселилась в общежитие № 2, условия 
проживания комфортные, с соседями сложи-
лись приятные отношения, до учебного корпу-
са две минуты. С нетерпением ждала начала 
учебного года, знакомства с другими студен-
тами, ведь это совершенно другая, самосто-
ятельная жизнь, и хочется, чтоб она была на-
полнена яркими впечатлениями. В БГЭУ уже 
успела поучаствовать в смотре первокурсни-
ков ФЭМ, помогала в подготовке вопросов для 
программы БРСМ «Между делом» и записа-
лась в волейбольную секцию. А теперь усилен-
но готовлюсь к первому серьезному испытанию 
– зимней сессии.

Г.Соколовская

Преподаватели кафедры политологии и студенты 2-го курса специальности «По-
литология» приняли участие в заседании Палаты Представителей Национального со-
брания Республики Беларусь.

НАГЛЯДНЫМ ПРИМЕРОМ
В этот день в нижней палате парламента состоялось первое чтение закона «О бюджете Респу-

блики Беларусь на 2020 год».  Представил законопроект и ответил на вопросы парламентариев 
первый заместитель министра финансов Юрий Селиверстов. Помимо обсуждения главного фи-
нансового документа на 2020 год студенты-политологи также могли наблюдать за работой де-
путатов по принятию ряда важных законопроектов, среди них изменения в законы: «О местном 
управлении и самоуправлении в Республике Беларусь», «Об охране труда», «Об электросвязи», 
«Об изменении законов по вопросам контрольной (надзорной) деятельности» и др. 

Знакомство с парламентскими процедурами для студентов-политологов состоялось в рам-
ках выездного занятия, которое провели преподаватели кафедры политологии БГЭУ – Николай 
Юрьевич Веремеев и Алексей Викторович Беляев. Будущие политологи на практике познакоми-
лись с функционированием высшего законодательного органа страны, процедурой обсуждения 
и принятия законопроектов. Также студенты получили уникальную возможность узнать историю 
белорусского парламента, увидеть рабочее место депутата и задать интересующие их вопро-
сы о работе парламентариев, прошедших выборах и будущем белорусского парламентаризма.

Н. Веремеев 

Теория и практика

Событие



В этом году День самоуправления расширил границы, на него были приглашены гимназисты, 
которые разделили полномочия со студентами-дублерами. Из их числа был назначен декан и 
его заместители: ими стали ученики 7 «Б» класса Ахмед Марьям и Анголевич Артем, деканом 
– студент Александр Павловской. Ученики 10-х классов примерили на себя роль заведующих 
кафедрами.

Студенты-дублеры подготовили для ребят интересную экскурсию по учебному корпусу, по-
казали гимназистам знаменитую библиотеку, спортивный комплекс и всеми любимую универ-
ситетскую столовую. Кроме того, школьники побывали на занятиях по высшей математике, ан-
глийскому языку и компьютерным информационным технологиям, на которых «сразились» в 
интеллектуальном поединке со студентами, что вызвало шквал эмоций с обеих сторон. 

После экскурсии в деканате ребят ждал круглый стол с горячим чаем и угощениями, за кото-
рым они поделились впечатлениями с деканом факультета Еленой Петриченко, а также ознако-
мились с презентацией университета. Кстати, гимназисты в качестве подарков унесли с собой 
фирменные ручки, значки с гербом факультета и календарики.

Внешкорр ФЭМ
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НОВОСТИ ФАКУЛЬТЕТОВ

День самоуправления 
Долгожданным событием для студентов ФЭМ стал День студенческого самоуправ-

ления, который традиционно проводится на факультете в ноябре.  И вот им снова 
выпала замечательная возможность попробовать себя не только в роли преподавате-
лей, но и ощутить себя на один день руководителями родного факультета.

В Республиканской научно-технической библиотеке состоялся круглый стол «Zero 
waste: настоящее и будущее пластика», проведенный при поддержке департамента по 
глобальным коммуникациям Представительства ООН в Республике Беларусь. В меро-
приятии приняли активное участие студенты 1-4 курсов специализации «Экономика 
природопользования», магистранты и преподаватели кафедры экономики природо-
пользования факультета экономики и менеджмента.

БУДУЩЕЕ БЕЗ ПЛАСТИКА
В процессе дискуссии 

обсуждались возможно-
сти безотходной техноло-
гии производства и раци-
онального использования 
пластика, обеспечиваю-
щие защиту окружающей 
среды для будущих поко-
лений.

Знания и умение ар-
гументировано вести 
беседу студентов ФЭМ, 
участвовавших в дискус-
сии, был высоко оценен 
представителями науч-
ных и производственных 
организаций, аккредито-
ванных на мероприятии.

Наш корр.

К ЮБИЛЕЮ ПОБЕДЫ
Учащиеся Новогрудского торгово-экономического колледжа приняли участие в 

епархиальном этапе международных Рождественских чтений «Великая Победа: на-
следие и наследники».

На секционном заседании «О любви и верности: что вмещает твоё сердце?» священнос-
лужители и молодёжь обсуждали вопросы нравственных ориентиров в подростковой среде, 
дискутировали на темы любви, целомудрия, веры и верности. 

Никого не оставил равнодушным концерт, подготовленный молодёжным танцевальным 
коллективом «Гармония» при храме Святых Бориса и Глеба.

Наш корр.

ЕСТЬ КУДА РАСТИ
19 ноября студенты ФЭМ посетили крупнейший в Беларуси дата центр уровня 

Tier III УП «А1», который открылся чуть больше 2-х лет назад. Два часа, проведен-
ные в центре, пролетели незаметно. За это время был получен такой объем ин-
формации, который заставляет задуматься о многом.

Вот несколько главных  фактов, которые зацепили внимание студентов: этот объект стал 
41-м в мировой сети телекоммуникационного холдинга America Movil.

Возведение дата-центра обошлось в $ 20 млн. Он занимает 35 тыс. м2 и позволяет раз-
местить до 800 серверных стоек. Дата-центр А1 работает по трем основным направлениям: 
размещение серверного и сетевого оборудования (Colocation); аренда виртуальных ресурсов 
для построения IT-инфраструктуры (IaaS) под любые бизнес-задачи; Smart Server – аренда 
физического оборудования для развертывания и запуска собственных программных решений.

Побывав в столь значимом месте, студенты убедились еще раз, чтобы стать сотрудником 
такой серьезной компании, нужно быть специалистами высшего класса. Следовательно, им 
есть к чему стремиться.

Наш корр.

АКЦИЯ С ПОДВИЖНЫМИ ИГРАМИ
Во Всемирный день ребёнка студенты, проживающие в общежитии № 7, совместно 

с заместителем декана факультета цифровой экономики Татьяной Налецкой посети-
ли ГУО «Социально-педагогический центр с приютом Заводского района г. Минска».

Студенты ФЭМ и ФЦЭ пришли к воспитан-
никам с развлекательной программой: дети 
увидели самые настоящие фокусы в исполне-
нии студента 4-го курса факультета цифровой 
экономики Евгения Стадольника. Специальное 
иллюзионное шоу не оставило равнодушным 
ни одного ребёнка.

Затем гости в зависимости от интересов ре-
бят нашли занятие для каждого ребёнка: игра-
ли в подвижные игры, рисовали и общались.

«Наш факультет только начинает свою ак-
тивную работу, и мы стараемся поддерживать 
предложения и инициативы, имеющие значе-
ние не только для научно-исследовательской, 
но и воспитательной работы. Мы с радостью 
поддержали инициативу руководства обще-
жития №7 и ребят, проживающих в нем. Такие 
мероприятия позволяют нам почувствовать 
свое участие в жизни ребят, оказавшихся в не-
простых жизненных обстоятельствах. Это учит 

нас помогать окружающим, ценить то, что мы 
имеем», – отметила заместитель декана ФЦЭ 
Татьяна Налецкая.

Наш корр.

СТРУКТУРА БАНКА ИЗНУТРИ
На прошедшей неделе наша группа побывала с познавательной экскурсией в регио-

нальной дирекции «Белагропромбанка» по Минской области.

Здесь нас тепло встретили ведущие специ-
алисты банка и познакомили с историей и до-
стижениями финансового учреждения.

 В конференц-зале  перед студентами вы-
ступил один из руководителей банка - началь-
ник отдела управления человеческими ресур-
сами Ефим Аронович Идельчик, рассказал о 
его структуре и особенностях работы с клиен-
тами, специалистах, которые требуются здесь. 
Позже  нам показали видео-презентацию, где 
наглядно представили  банковскую систему 
Беларуси, рассказали историю создания и 
развития ведущего банка страны,  и отметили 

наиболее  интересные «фишки» организации. 
Среди них можно выделить инновационное 
платёжное кольцо PayRing, детскую сберега-
тельную программу «Расти большой» и, конеч-
но же, благотворительную карту «Прикоснове-
ния»: для людей с большим сердцем.

 Затем для нас провели викторину, где сту-
денты воспользовались шансом продемон-
стрировать свою смекалку и эрудированность, 
а также получить полезные призы.

Н.Никонович, студент 1 курса ФФБД

ПОЛУЧИЛИ ДИПЛОМЫ И МЕДАЛИ
Полесский государственный университет в ноябре принимал олимпиаду профма-

стерства по бухгалтерскому учету среди учащихся колледжей.

В ней приняли участие и студенты 3 курса специальности «Бухучет, анализ и контроль» фи-
лиала БГЭУ «Минский торговый колледж». Выполнив три олимпиадных задания (теоретическое, 
творческое и профессиональное), ребята показали достойный результат: Валерия Елешова заняла 
1 место в личном зачете и награждена дипломом 1-й степени, Александра Васько – 2 и дипломом 
2-й степени. Команда колледжа стала лучшей в олимпиаде и награждена дипломом 1-й степени.

Минский торговый колледж также принял участие в международном кулинарном кубке 
international culinary cup – 2019. Ольга Левицкая и Яна Тимахович показали свое мастерство в 
номинации АРТ-КЛАССА «Художественная нарезка овощей и фруктов». О.Левицкая награждена 
бронзовой медалью и дипломом, Я.Тимохович – дипломом. Андрей Заколупин, участник номина-
ции «Ресторанный десерт», награжден бронзовой медалью и дипломом.

Конкурсные работы оценивали международные члены жюри, судьи WACS во главе с Джор-
джем Костичем, основателем и пожизненным Президентом Ассоциации шеф-поваров Сербии.

Наш корр.

На снимке: победители кулинарного кубка.



Андрей Борсуков: «На самом деле, я очень рад. 3 место – это, по-моему, очень даже 
неплохо. Конкуренция была мощная. Действительно было много очень сильных участников. 
Но я все равно рад!» 

Своими впечатлениями от конкурса поделился и Станислав Кашаед, студент ФЭМ, 
победитель «Вивата»: «Это было максимально круто. Я не знаю, что может быть лучше. К конкурсу 
мы готовились достаточно долго. Формат конкурса требовал участия и других студентов, поэтому 
слаженность и креативность команде давалась нелегко. Репетировали целыми днями и до 
позднего вечера. Но это однозначно принесло свои плоды».

Представитель ФЭМ изначально привлёк своей харизмой и умением держаться на сцене. 
Подача визитки была сделана в стиле украинского шоу «ПоLOVEинки». Стас – «романтичный 
хулиган, который верит в любовь с первого взгляда», на этом моменте уже хочется нажать на 
кнопку ВА-БАНК. Второе имя Стаса – Бизнес: ещё во втором классе мальчик купил чипсы по акции, 
а сэкономленные деньги вложил в ручки. И вот первый ва-банк! В школе участник проявлял себя в 
баскетболе, 1-е место на районных соревнований и вот сразу два ва-банка! Но Стас как преданный 
студент выбирает ФЭМ. 

«Парни, тут крыша тоже по ходу протекает. Кажется, в зале становится слишком влажно!» –
именно так прокомментировал своё творческое выступление участник. Чисто в мужском составе 
ФЭМ устроили настоящую жару в пятом корпусе. Такие уверенные и красивые парни показали все 
свои способности, не оставив никого равнодушным. Сначала олимпийки, кроссовки и танец под 
песню «Мало половин» сразу же вызвал восторженные эмоции. Затем элегантные белые рубашки, 
чёрные брюки, подтяжки и чёрные зонты, висящие на предплечье парней, сопровождаемое 
подвижным танцем, и сразу же ответная реакция зрителей – бурные овации! Смело, уверенно и 
четко – так можно описать выступление от ФЭМ. Девушки, присутствующие в зале, ещё долго будут 
отходить от такого огненного исполнения.

Е. Харлинская
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МЫ И МИР
В ноябре БГЭУ посетил первый секретарь по делам образования Посольства Китай-

ской Народной Республики в Беларуси госпожа Ли Вэньхуа. Гостья приняла участие в 
вечере китайской и русской поэзии, ознакомилась с деятельностью кабинета Конфу-
ция РИКК БГУ на базе БГЭУ, а также провела переговоры с руководством вуза по вопро-
сам академического сотрудничества.

Визит из посольства КНР  
В рамках встречи студенты ФМБК, изучаю-

щие китайский язык как второй иностранный, 
подготовили сообщения о китайской поэзии и 
поэтах, а также прочитали стихотворения на 
китайском языке. Китайские студенты БГЭУ, из-
учающие русский язык, прочитали стихи русских 
и белорусских поэтов В качестве чтецов высту-
пили китайские студенты 3 курса приехавшие на 
обучение по программе сотрудничества с Уни-
верситетом Хэси (КНР). На вечере также при-
сутствовали учащиеся гимназии № 23, средней 
школы № 131 Минска, где идет преподавание 
китайского языка и культуры.

На базе Кабинета Конфуция также ежегод-
но проводятся международная научно-прак-
тическая конференция «Картина мира через 
призму китайской и белорусской культур», 
фестиваль творчества белорусских и китай-
ских студентов «Через языки и культуру – к 
взаимопониманию», торжественные вечера, 
посвященные китайским национальным и го-
сударственным праздникам, мастер-классы по 
китайским шахматам в рамках деятельности 
клуба китайских шахмат «Сянци».

Госпожа Ли Вэньхуа также провела пере-
говоры с руководством БГЭУ. Главной темой 
обсуждения стал вопрос о поддержке посоль-
ством КНР реализации проекта по созданию 
Института Конфуция на базе БГЭУ в 2020 году. 
Кроме того были затронуты вопросы сотрудни-

На снимке: первый секретарь по де-
лам образования Посольства Китай-
ской Народной Республики в Беларуси 
госпожа Ли Вэньхуа. 

чества в деле обучения и проживания в вузе китайских граждан, внесены предложения и обсуж-
дены кандидатуры председателя землячества китайских студентов. 

На сегодняшний день в вузе обучается 362 гражданина КНР. Между БГЭУ и китай-
скими университетами подписан 21 договор в рамках академического сотрудничества. 
Ведется активное сотрудничество с университетом Хэси и университетом финансов 
и экономики г. Ланьджоу. В июне 2018 года было заключено соглашение между БГЭУ и 
университетом Хэси в рамках сетевой формы реализации образовательных программ. 
С прошлого учебного года обучаются 17 студентов из КНР. Студенты получают обра-
зование по модели «2+1+1» (два года изучают дисциплины в своем университете по про-
грамме «Русский язык», затем на один год приезжают в БГЭУ для продолжения обучения 
на 3 курсе ФМБК и после этого завершают обучение у себя в стране).  

На факультете права состоялась встреча студентов и преподавателей с белорус-
скими писателями Н.В. Кузнецовым, М.П. Поздняковым и В.И. Ермоловичем, приуроченная 
к 20-летию Союзного государства.

ВСТРЕЧА С ПИСАТЕЛЯМИ
В мероприятии приняли участие 

В.И.Ермолович – доцент кафедры междуна-
родного экономического права, автор книг 
об истории Великой Отечественной войны, 
истории славянских народов; Н.В.Кузнецов 
– бывший профессор кафедры политологии, 
д.и.н., автор более 50 книг и М.П.Поздняков 
– председатель Минского городского отделе-
ния Союза писателей Беларуси, автор более 
80 книг.

Все участники мероприятия – члены Союза 
писателей Беларуси и Союза писателей Союз-
ного государства.

На встрече гости рассказали о сво-
ем творчестве, призвали студентов про-
бовать свои силы как в поэзии, так и про-
зе. Также на встрече была вручена медаль 
М.Богдановича за многолетний писательский 
труд Н.В.Кузнецову. Рассказы писателей о 
себе вызвали у студентов и преподавателей 
неподдельный интерес.

Разговор с писателями длился более двух 
часов. Он касался не только поэзии, культуры, об-
разования, но и экономики, политики, перспектив 
развтия Союзного государства. М.П.Поздняков от-
метил, что белорусов и их поэзию очень любят и 
ценят жители кавказских республик, для которых 
поэт – не просто слово. Под конец встречи он вы-
ступил со своими стихами. 

О том, что студенты и преподаватели не 
остались равнодушными, свидетельствовало 
большое количество разных вопросов, на каж-
дый из которых был дан обстоятельный ответ, 
иногда даже в стихах. Например, Н.В.Кузнецов 
и В.И.Ермолович, отвечая на вопрос о реальных 
перспективах Союзного государства, отметили, 
что в условиях глобальной мировой интеграции 
у Союзного договора нет альтернатив, но необ-
ходимо введение единой валюты, как это про-
изошло при создании США, СССР и Евросоюза.

Е.Борецкая, ведущий библиотекарь

Виват, первокурсник!

Общежитие - твой дом

ЯРКИЕ ЭМОЦИИ 
И ВПЕЧАТЛЕНИЯ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Юбилей в «пятерочке»!
Пять лет назад в общежитии №5 был сделан евроремонт, поставлены стеклопа-

кеты, закуплена новая мебель. Блоки здесь почти ничем не отличаются от двухком-
натных квартир. Прихожая, ванная и туалет, две комнаты (в одной две кровати, во 
второй – три) и кухня с электроплитами. Условия самые комфортные и студенты 
этим дорожат, любят свою «пятёрочку».

- Живём здесь как в самой настоящей квар-
тире, тепло, уютно, есть интернет – говорят 
студентки четвёртого курса факультета между-
народных экономических отношений Атаева 
Айсолтан и Чарыева Сельби, приехавшие в 
Минск из Туркменистана. - Правда, ребята за-
селяются разные, но все здесь чувствуют себя 
вполне комфортно.

Девушкам хватает места и для одежды, 
и для учебников. У каждой свой шкаф и соб-
ственный стол.

- Компьютерами пользоваться можно, а вот 
электрочайники в общежитии запретили, хотя 
некоторые этот запрет не соблюдают, - улыба-
ются Айсолтан и Сельби.

Юноши тоже не в обиде. Для них в обще-
житии есть где размяться, накачать мускулы. 
У нас есть тренажёрные залы, которые поль-
зуются успехом как у юношей, так и у девушек, 
работают секции атлетизма, мини-футбола, 
ОФП с элементами фитнеса, настольного тен-
ниса, шашек и шахмат.

В ноябре исполнилось ровно пять лет, как в 
«пятёрочку» заселяют иностранных студентов, 
которые приезжают учиться в БГЭУ. Хоть и не-
большой, но всё же юбилей.

Ключевым событием празднования стала 
концертная программа, состоявшаяся в кон-
ференц-зале общежития. В концерте приняли 
участие студенты, выпускники, администрация 

Наш корр.

и воспитатели. Присутствовали почётные гости: 
заместитель декана РИУ Елена Владимировна 
Коляда, заместитель начальника студенческого 
городка Ольга Станиславовна Рутковская.

- Каждый год к нам приезжают граждане 
из различных стран мира, - говорит заведу-
ющий общежитием Таисия Владимировна 
Витковская. - В этом году у нас проживают 
иностранные учащиеся из 15 стран: КНР, Рос-
сии, Туркменистана, Эстонии, Азербайджана, 
Казахстана, Индии, Вьетнама, Узбекистана, 
Турции,  Кот-д Ивуар, Конго и др. Здесь они на-
ходят уют и тепло, наши работники оказывают 
всяческую помощь в адаптации ребят к новым 
условиям.

В своём выступлении Таисия Владимиров-
на рассказала о наиболее значимых событиях 
в жизни общежития, достижениях во всех сфе-
рах деятельности, насущных хлопотах и за-
ботах,  которыми сегодня живёт небольшой и 
дружный коллектив.

Со словами благодарности к студентам 
и коллективу общежития обратились  гости 
Е.В.Коляда и О.С.Рутковская. Они пожелали 
присутствующим  побольше креатива, энтузи-
азма, целеустремлённости, упорства, реши-
тельности, новых идей.

Т.Грунтович, воспитатель общежития 
№5


